

Datum: 20.10.2021
Telefon: 233-48088
Telefax: 233-48575
Dorothee Schiwy

Sozialreferat

Sozialreferentin

S-I-AP4

Telefon: 233-68369
@muenchen.de

Schulsozialarbeit an der München Klinik Akademie

Produkt 33412100 Förderung freier Träger im Gesundheitsbereich
Beschluss über die Finanzierung ab 2022

Schulsozialarbeit für alle Pflegeschulen in München – jetzt!

Antrag Nr. 14-20 / A 05326 von der BAYERNPARTEI Stadtratsfraktion
vom 07.05.2019, eingegangen am 08.05.2019

Schulsozialarbeit an allen Pflegeschulen in München

Antrag Nr. 14-20 / A 05352 von Frau StRin Anne Hübner, Herrn StR Christian Müller,
Frau StRin Verena Dietl, Herrn StR Dr. Ingo Mittermaier, Frau StRin Kathrin Abele,
Frau StRin Dr. Constanze Söllner-Schaar, Frau StRin Beatrix Burkhardt,
Herrn StR Marian Offman, Frau StRin Dorothea Wiepcke, Frau StRin Sabine Bär,
Herrn StR Johann Stadler vom 13.05.2019, eingegangen am 13.05.2019

Pflegebeschäftigte entlasten VI - Schulsozialarbeit an der München Klinik dauerhaft etablieren

Antrag Nr. 20-26 / A 01913 von der SPD / Volt-Fraktion, Fraktion Die Grünen - Rosa Liste vom
20.09.2021, eingegangen am 20.09.2021

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 03529

Beschluss des Gesundheitsausschusses vom 11.11.21(VB)

Öffentliche Sitzung

An das Gesundheitsreferat, Beschlusswesen GSR-RB-SB

Sehr geehrte Damen* und Herren*,

bereits seit 2007 strebt das Sozialreferat die Schaffung der Funktion einer Schulsozialarbeit in den damals noch so bezeichneten Berufsfachschule für Altenpflege an. Austauschforen mit Vertreter*innen der Berufsfachschulen bestätigten schon damals den dringenden Bedarf für die Schulsozialarbeit. Es wurde von Seiten des Sozialreferates unter anderem versucht, über das Stiftungsamt Fördergelder für ein Projekt zum Thema zu erhalten. Dies blieb ohne Erfolg. 2018 wurde auf Basis eines Stadtratsbeschlusses in der Akademie der Städtischen Klinik ein Modellprojekt zur Etablierung der Schulsozialarbeit begonnen. Als ein weiteres sollte mit dem Projekt auch der Bedarf einer Schulsozialarbeit an den anderen Pflegeschulen aufgezeigt werden.

Das Sozialreferat setzte neben der fachlichen und kollegialen Unterstützung auch große Hoffnung in dieses Modellprojekt für alle Pflegeschulen in München.

Um die pflegerische Infrastruktur zu erhalten benötigen wir Pflegefachpersonal. Zur Stärkung der Pflegeinfrastruktur ist es nicht nur wichtig sondern unerlässlich, die Berufsgruppe der Pflege besonders auch deren Nachwuchs durch eine gesicherte und als fester Bestandteil der Ausbildung die Schulsozialarbeit zu unterstützen und aktiv zu begleiten.

In diesem Jahr eröffnet sich durch freigewordene finanzielle Mittel im Referat für Arbeit und Wirtschaft die Möglichkeit, ein Modellprojekt an einer Pflegeschule in München mit dem Schwerpunkt Langzeitpflege durchzuführen. In gemeinsamer Arbeit mit dem Sozialreferat erfolgten dazu erste Schritte und ein interessierter Träger wurde gefunden. Konzeptionell steht dieses Projekt noch am Anfang.

Die Freigabe für die Verwendung der finanziellen Mittel soll im entsprechenden Ausschuss für Arbeit und Wirtschaft beschlossen werden.

Ergänzung am Absatzende auf Seite 3

Ich bitte wie folgt einzufügen:

„Damit erfolgt die Förderung der Schulsozialarbeit nur an einer Pflegeschule in München. Unerlässlich ist die Etablierung jedoch auch an den weiteren 12 Münchner Pflegeschulen, ggf. übergreifend in Verbänden. Das Referat für Arbeit und Wirtschaft wird den zuständigen Ausschuss mit der Finanzierung eines Modellprojekts an einer Münchner Pflegeschule mit dem Schwerpunkt Langzeitpflege befassen. Gemeinsam mit dem Sozialreferat werden dazu erste konzeptionelle Schritte erarbeitet.“

Aus oben genannten Gründen und unter Vorbehalt der Änderungen zeichnet das Sozialreferat die Beschlussvorlage mit.

Mit freundlichen Grüßen

Dorothee Schiwy